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20.10.2008 
 
Liebe Mitglieder und Freunde der Danziger Hochfliegertaube, 
 

auch mit dem Erscheinen dieses Rundschreibens ist es meine traurige Pflicht, die 
Nachricht vom Tode eines Mitgliedes zu überbringen. Am 31.08.2008 ist Peter Kurz 
aus Görlitz im Alter von 59 Jahren verstorben. Peter Kurz war mehr als 40 Jahre 
Mitglied unseres SV. Wir werden ihn in guter Erinnerung behalten und ihm ein 
ehrendes Andenken bewahren. 
 

Den Austritt wegen Aufgabe der Taubenhaltung haben Zfrd. Rolf Hermann aus 
Dietzenbach sowie Heinrich Abeling aus Goldenstedt erklärt. Folgende Anschriften-
änderung ist mitzuteilen: Wilfried Schott, Zur Residenz 2, 39179 Barleben. Darüber 
hinaus hat Wilfried Schott seine am 03.05.08 ausgesprochene Kündigung der 
Mitgliedschaft im SV mit Schreiben vom 09.10.08 widerrufen. Der aktuelle 
Mitgliederbestand liegt somit derzeit bei 176 Mitgliedern, davon sind 8 Zuchtfreunde 
Ehrenmitglieder. 
 

Im Rundschreiben Nr. 2/2008 habe ich sehr deutlich auf das uns bevorstehende 
Jubiläum im Jahre 2009 und die damit verbundenen Vorbereitungsmaßnahmen 
hingewiesen. Die Reaktion der Mitglieder auf den Aufruf, sich aktiv an den 
Vorbereitungen zu beteiligen waren bisher jedoch sehr dürftig. Um allerdings in 
unserem Jubiläumsjahr etwas auf die Beine zu stellen, haben wir uns am 17.August 
2008 in einer kleinen Gruppe getroffen, um die Planungen für 2009 voran zu treiben. 
In dieser Zusammenkunft wurde ein Konzept erstellt, wie der SV-Stand auf der VDT-
Schau in Leipzig, der wir unsere HSS anschließen, präsentiert werden soll. Auch zur 
Festschrift wurde eine Linie festgelegt hinsichtlich Inhalt, Umfang und Erscheinungs-
termin. Die Aufgaben zur weiteren Gestaltung und Koordinierung der Abläufe haben 
folgende Zuchtfreunde übernommen: 
 

� Ausgestaltung des Pavillons und Teilbereiche des SV-Standes:     
Johannes Rostowski, Tel.: 02389/3809 

 

� Ausarbeitung für Darstellungen in Schrift und Bild sowie Koordination der 
Arbeiten für die Festschrift: Georg Pooth, Tel.: 02801/987119 

 

� Textbeiträge für die Festschrift: Jürgen Longerich, Tel.: 0214/28558 
 

� Fragen der Standgestaltung, Blumenschmuck und sonstige Dekoration, Verzehr 
und Getränke: Ulrike Röstel, Tel.: 04874/1757 

 

� Kontakt zur Ausstellungsleitung, Textbeiträge Festschrift, Vorabbericht-
erstattung in der Presse, außerdem Ansprechperson für alle Angelegenheiten, 
die das Jubiläum betreffen: Manfred Röstel 

 

� Besorgung und Bereitstellung verschiedener Dinge zur Schau in Leipzig: 
Mitglieder der Gruppe Sachsen-Thüringen. 

 



Die Telefonnummern habe ich mit angegeben, damit man sie sofort parat hat, falls 
jemand noch Arbeit abnehmen möchte. 
 

Für die Erstellung der Festschrift anlässlich des Jubiläums stelle ich folgenden Antrag 
zur Abstimmung bei der Jahreshauptversammlung: 
 

Die Mitglieder erklären sich damit einverstanden, dass in der Festschrift ein 
Mitgliederverzeichnis mit Name, Anschrift und Telefon-Nr. jedes einzelnen Mitgliedes 
abgedruckt wird. 
 

Für die Übernachtung in Leipzig hat Jürgen Longerich bereits ein Hotel in 
unmittelbarer Nähe zum Messegelände zu erschwinglichen Preisen aufgetan und 
reserviert. Vielleicht können wir dort auch einen gemütlichen Züchterabend anlässlich 
unseres Jubiläums feiern. Nähere Informationen dazu werden im nächsten 
Rundschreiben mitgeteilt. Von verschiedenen Seiten wurde ich bereits angesprochen, 
welche besonderen Preise in Leipzig vergeben werden sollen. Dazu möchte ich 
folgenden Antrag stellen: 
 

Im Jahr 2009 werden die nach § 10 Abs. 3 der Geschäftsordnung den 
Sonderschauen zugeteilten Ehrenpreise an die Gruppen nicht ausgeschüttet. 
Stattdessen erfolgt eine zusätzliche Stiftung von Danziger Jubiläumsbändern zur 
Hauptsonderschau. Ein weiteres Jubiläumsband wird außerdem zur Nationalen 
Rassegeflügelschau vom SV gestiftet. 
 

Die Gruppen sollten sich zudem überlegen, ob sie im Jahr 2009 überhaupt Gruppen-
schauen durchführen müssen. Vielleicht sollte man zumindest darauf verzichten, vor 
der VDT-Schau 2009 eine Gruppenschau durchzuführen. Der Schwerpunkt im Jahre 
2009 sollte für alle Züchter der Danziger Hochfliegertaube die Hauptsonderschau in 
Leipzig sein. 
 

Auch für die Sommertagung 2009 wurde eine andere Möglichkeit als bisher 
vorgesehen gefunden und festgelegt. Reinhard Trolldenier und die Gruppe Sachsen-
Anhalt lädt uns nach Sangerhausen am Südrand des Ost-Harz ein. Das Programm ist 
der Einladung in diesem Rundschreiben zu entnehmen. 
 

Hinsichtlich der Termine im SV möchte ich unsere Internetseite einmal ansprechen. 
Georg Pooth hat sich unheimlich viel Mühe mit dem Aufbau der Homepage gemacht. 
Die Seite macht einen sehr guten Eindruck und wird sehr häufig besucht. Eine 
Internetseite kann aber nur so gut und aktuell sein, wie sie mit neuen Informationen 
versorgt wird. Dazu werden insbesondere die Gruppen aufgerufen, ihre Termine 
zeitnah an Georg Pooth zu geben, damit er sie auf die Seite bringen kann. Auch 
Berichte über die Veranstaltungen in den Gruppen oder züchterische Beiträge haben 
Platz auf unserer Seite. Ich kann hier nur an alle appellieren, Daten und Beiträge zu 
liefern. Der Vorstand hat sich in diesem Zusammenhang Gedanken gemacht, die 
Anschriften der SV-Mitglieder auf der Homepage zu veröffentlichen. Da dies aber 
nicht ohne Zustimmung der Mitglieder erfolgen soll, stellt der Vorstand zur 
Abstimmung auf der Jahreshauptversammlung folgenden Antrag: 
 

Alle Mitglieder des SV werden auf der Internetseite des Sondervereins mit Name, 
Anschrift  und Telefonnummer veröffentlicht. Sobald eine überarbeitete Liste vorliegt, 
werden auch die von den Mitgliedern gezüchteten Farbenschläge mit veröffentlicht. 
  
Sobald die Anschriften auf der Internetseite zu finden sind, können sich Interessenten 
in der entsprechenden Region direkt an unsere Mitglieder wenden. Vielleicht trägt 
dieser Schritt dann ja auch dazu bei, wieder mehr Taubenliebhaber für unsere Rasse 
zu gewinnen, die dann auch dem SV beitreten.  
 



Vom Hochflug gibt es leider nicht viel positives zu berichten. Insgesamt liegen mir bis 
heute 4 Protokolle vor, von denen 3 bei meinen Tauben abgenommen wurden. Am 
12. Juli 2008 habe ich an dem VDT-Treffen der Hochflug betreibenden Vereine in 
Finsterwalde In Brandenburg teilgenommen. Leider war auch hier die Teilnahme eher 
gering, denn mit dem Organisator und dem VDT-Vorsitzenden waren insgesamt nur 7 
Teilnehmer angereist. Das Protokoll dieser Veranstaltung wurde bereits in der 
Fachpresse veröffentlicht. Ein wesentliches Ergebnis des Treffens war die Erkenntnis, 
dass die Hochflugrichter deutlich mehr als heute auch rasse- bzw. vereins-
übergreifend eingesetzt und auch ausgebildet werden müssen. Hochflugrichter-
anwärter werden zukünftig mit einem Nachweis ausgestattet, in den die Teilnahme bei 
Abnahmen von Hochflügen zur Ausbildung zum Hochflugrichter eingetragen werden. 
So werden insbesondere die vereinsübergreifenden Abnahmen sofort dokumentiert 
und können als Nachweis für die Anerkennung zum VDT-Hochflugrichter dienen. Ich 
möchte an alle Züchter und SV-Mitglieder appellieren, sich wieder mehr mit dem 
Hochflug auseinander zu setzten, damit wir dem Namen unserer Taube gerecht 
werden. Bei Interesse am Hochflug bin ich gern bereit, bei der Beschaffung von 
Tieren aus Hochflugzuchten behilflich zu sein. Es müssen aber nicht diese speziellen 
Tiere sein. Auch Tiere aus der normalen, für die Ausstellung vorgesehenen Zucht 
haben das Vermögen, die Ureigenschaft des Hochfliegens zu zeigen. Voraussetzung 
ist, dass sie relativ früh nach dem Absetzen zum Fliegen eingewöhnt werden und 
dass keine anderen Rassen eingekreuzt wurden. Also – woran fehlt es noch, mit dem 
Hochflug zu beginnen? 
 

Zunächst steht uns jedoch die Hauptsonderschau im Rahmen der 45. Erzgebirgs-
taubenschau vom 14. – 16.11.08 in Großolbersdorf bevor, zu der nach Auskunft 
unseres stellvertretenden Zuchtwartes 303 Danziger gemeldet wurden. Auf Wunsch 
einiger Mitglieder aus der Region wird die Jahreshauptversammlung am Sonntag 
stattfinden. Bei dieser Terminwahl können einige Teilnehmer vielleicht eine Fahrt 
sparen, da sie am Sonntag auch die Tiere abholen müssen. Die Vorstandssitzung 
wird am Samstag um 10.30 Uhr stattfinden. Im Anschluß an die JHV ist eine Tierbe-
sprechung an den Käfigen und eine Zusammenkunft des Zuchtausschusses 
vorgesehen. 
 
Einladung zur Jahreshauptversammlung: 
 

Zur Jahreshauptversammlung am Sonntag, den 16. November 2008 um 10.00 Uhr im 
„Gasthaus zur Silberstraße“, 09432 Großolbersdorf, zu der alle Mitglieder des SV der 
Züchter der Danziger Hochfliegertaube freundlichst eingeladen sind, ergeht folgende 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung, 
Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2. Ehrung verstorbener Mitglieder 
3. Ehrungen 
4. Berichte 
4.1. Vorsitzender 
4.2. Schriftführer 

Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 03.05.2008, 
abgedruckt im RS 2/2008 
 
 

4.3. Kassierer 
4.4. Hochflugwart 
4.5. Zuchtwart 



4.6. Gruppenvorsitzende 
5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
5.1. Für 2007 (siehe Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 24.11.2007, Top 5). 
5.2. Für 2008. 
6. Wahlen 
6.1. Vorsitzender (z.Z. Manfred Röstel) 
6.2. Zuchtwart (z.Z. Willi Günther) 
6.3. Stv. Schriftführer (z.Z. Georg Pooth) 
6.4. Hochflugwart (z.Z. nicht besetzt) 
6.5. Kassenprüfer 
7. Anträge 
7.1. Antrag des Zuchtwartes zur Änderung der Formulierung der Musterbe-

schreibung für den fahlen Farbenschlag. Der Antrag wurde im RS Nr. 2/2008 
veröffentlicht. 

7.2. Antrag zur Veröffentlichung der Mitgliederanschriften in der Festschrift zum 
100-jährigen Jubiläum des SV. 

7.3. Antrag zur Veröffentlichung der Mitgliederanschriften und später auch der 
gezüchteten Farbenschläge der Mitglieder auf der Internetseite des SV. 

7.4. Antrag auf Verzicht der Unterstützung der Gruppenschauen nach § 10 der 
Geschäftsordnung im Jahre 2009 und Vergabe von zusätzlichen Bändern bei 
der Hauptsonderschau. 

7.5. Antrag der Gruppe Nord vom 06.10.2008 auf Kostenerstattung für den 
Vorsitzenden (siehe Antrag in diesem Rundschreiben auf der letzten Seite) 

8. Sonderschauen und Preisrichterbestellungen für 2009 
8.1. Jubiläumshauptsonderschau anlässlich der VDT-Schau in Leipzig 

Termin: 4. – 6.12.2009. Es ist von einer hohen Meldezahl auszugehen, so 
dass wir sicher alle Sonderrichter benötigen. Ich appelliere an die Sonder-
richter, sich den Termin bereits heute zu merken. Wer nicht in Leipzig richten 
kann oder möchte, möge mir dies bitte umgehend mitteilen. 

8.2. Nationale Rassegeflügelschau vom 11. – 13.12.2009 in Dortmund 
9. Sommertagung 2009 und folgende Jahre 
10. Jubiläum des SV im Jahre 2009 
11. Verschiedenes  
 
Der Vorstand würde sich über eine rege Beteiligung der Mitglieder an der 
Versammlung freuen. 
 
Ich wünsche allen Züchtern eine erfolgreiche Ausstellungszeit und würde mich freuen, 
viele Mitglieder, Familienangehörige und Freunde unserer Rasse zur Hauptsonder-
schau in Großolbersdorf begrüßen zu dürfen. 
 
Ihr/Euer 
 
 
 
(Manfred Röstel) 
  Vorsitzender 
 


